
还没走到毛春延家门口，
就能听到从里面传来的欢笑
声，门是虚掩着的，我敲了敲门
框示意要推门进去，此时正在
和邻居说话的毛春延听到了敲

门 声 ，立 刻 热 情 地 拉 着 我 进
屋。“您这门别忘锁了，这样掩
着不安全的。”看见毛春延依旧
没有要锁门的动作，我善意地
提醒一下。毛春延却说：“没

事，没事，这个点我们那几个邻
居都该过来了，门开着他们进
出方便些！”

毛春延住在园田社区第四
网格的幸福时光小区 5 号楼二

单元，因为所住小区存在着诸多
问题，毛春延经常与同为小区业
主的樊美洁、张果和上官林梅坐
在一起商议对策，渐渐地，四家
人的关系亲密了起来。

平日里四人的丈夫工作都
比较繁忙，不经常在家，所以有
事没事的，她们就会带着孩子相
互串门，今天她家，明天我家，几
乎每天这四人都会聚在一起。

“不止我们这几家，不夸张地说，
我们整个小区的业主关系都很
好，我们有自己的业主QQ群，大
家在上面交流得很频繁。”樊美
洁说，“今年七夕，别人都是情侣
约会，我们小区是四五十口人一
起过七夕，四五张大桌子坐得满
满的。”

据樊美洁说，像七夕这样的
大聚会在他们小区已经不是第
一次了。几乎每逢稍大的节庆
都会有像这样的聚会，而且发起
一个这样的聚会很简单，往往都
是某个业主在QQ群里的一个倡
议，大家便纷纷站出来响应，简
单地商议一下细节，定下时间，
剩下的就是等待一场热闹非凡
的“家庭派对”。“我们都是 AA
制，每次聚会我们四家都会参
加，大家在一起热闹热闹才有过
节的气氛，关系也越来越好，现
在，我们这一栋楼甚至是我们整

个小区关系都很好，小区有什么
事大家都会一起解决。”毛春延
告诉记者。

樊美洁的老家在开封，家里
有一片葡萄园，这两年，每逢葡
萄成熟的季节，樊美洁都会约上
毛春延、张果、上官林梅带着丈
夫、孩子一起回自家的葡萄园摘
葡萄。每次摘回来的葡萄他们
都会分给关系要好的其他邻
居。有福同享有难同当已经变
成他们邻里关系的真实写照。
毛春延说：“你别看今天在这儿
的就我们四家，其实我们还有很
多关系和我们四家一样好的邻
居，就连我们门口的保安见了面
都可亲。”

“十几家人加上孩子，这么
大的‘家庭’很少见啊。”作为园
田社区书记的程素英既欣慰又
惊讶，“我经常来这个小区协助
他们解决各类问题，看见他们关
系那么亲密，对我们社区工作人
员来说也是一种安慰，现在我们
的生活节奏那么快，邻里之间的
相处机会也很少，很多在一栋楼
住了几年了，连邻居是谁都不知
道，像他们这个小区，大多数居
民关系都这么融洽的真是不多
见。”
郑州晚报见习记者
肖雅文 文/图

每逢节庆邻居们就张罗家庭派对

从右至左依次为樊美洁、张果、上官林梅、毛春延、路方超及家人

园田社区

家住丰乐路 22 号院的曹锦
花和杜常芬两家人，从 1991 年
搬进小区，已经做邻居 20 多年
了，用两家人的话说就是“从当
初的小孩上学到现在小孙女都
上学了”。

说起两家人的邻里关系，还
真离不开两个小家伙：一个叫笑
笑，是杜常芬的孙女；另一个叫
欣欣，是曹锦花的外孙女。这两
个姑娘今年都四岁了，生日只隔
了两个月，从小一起长大，感情
亲密。

杜常芬告诉记者，笑笑每
天 放 学 后 都 往 欣 欣 家 里 跑 ，
有 时 候 告 诉 她 欣 欣 不 在 家 ，

她 就 说 那 我 就 跟 欣 欣 姥 姥
玩 。 每 每 说 起 此 事 ，两 家 人
就乐个不停。

曹锦花的外孙女欣欣每星
期只有几天跟姥姥、姥爷住，其
他时间都跟爸爸妈妈在一起，两
个小伙伴总是有几天见不着；见
不着的时候两个人都想得不行，
一见面就不想分开。

两家人也因为这两个小家
伙，总是规划一起出去玩，到黄
河游览区、去新郑摘枣，只要有
时间都会在一起。

两家人还给两个小家伙拍
了无数的照片，共同记录她们的
成长。

两家人还有一个共同点，那
就是都爱花，于是两家人的关系
更加亲密起来。

杜常芬家住顶楼，于是就
在楼顶整了个小花园，全是各
式各样的花，有月季，有指甲
草，有落地生根花，有宝石花，
还有不少叫不出名字的。平时
两家人没事的时候，就爬到楼
顶小平台打理花草，拔草、浇
水。夏天气温太高，两家人又
急急忙忙给搭棚子，以免花草
被晒死。每到春夏，楼顶都是
一片花的海洋。
郑州晚报记者 刘怡辰
实习生 陈佳锦 文/图

两家一起记录孩子的成长
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刘学信和贾国荣两家都住
在丰乐路 23 号院里，一家住五
楼，一家住三楼，从 1998 年搬进
来算起，已经认识15年了。

15年间，四位老人虽然年纪
越来越大，关系却越来越亲密。
用贾国荣的话说就是“不是一家
胜似一家”。

刘学信告诉记者：“因为工
作的原因，两家的子女都在外
地，平时家里也都只剩下老两
口，只有周末时，孩子们才会回
家看看。”周末子女回来带了啥
好吃的，两家都会给彼此送点。

最近几年，贾国荣的身体越
来越差，现在已经很难正常行走
了，而妻子侯淑英也因为腿骨折
过，经过很长时间的调养，如今
才能勉强走路。贾国荣说：“很感

谢上天赐予我这么好的邻居，这
些年要不是因为有他们在，我们
两口还真不知道怎么办，好多事
我都记在心里，说不出来。”

原来由于贾国荣夫妇两人
均腿脚不便，家里的生活垃圾、
用过的煤渣等，都是刘学信夫妇
帮忙清理的；平时贾国荣出去买
点东西，老刘都会帮他把电动车
从车库里推出来，等他回来又帮
他推进去，再帮他拎着东西上楼。

贾国荣说：“真是比亲人还
亲啊，我儿女也没有他们这么用
心过。”刘学信的老伴王爱英却
说：“这都是举手之劳，都是老年
人，他们身体差点，我们身体好
点，多帮衬点也是应该的。”

早些年，贾国荣身体好的时候，
两家人就是院里的模范爱心户。那

时候，院里年轻人多，老年人少，白天
院里没多少人，但那时候，院里的环
境卫生差，硬件设施不完善。贾国荣
和刘学信两人就主动承担起了“一
户一表”“管道改造”等工作，院里物
业无故走了，地没人扫，垃圾没人整
理，两人又当起免费义务清洁工，把
整个院管理得干净整洁、合理有序。

近几年两人由于身体原因，
不能再接着干了，刘学信的老伴
王爱英又接手了任务，接替丈夫
继续干。用刘学信的话说就是：

“男同志都转做幕后，女同志上
到台前。”

两家老人如今已近耄耋之
年，邻里之间的相亲相爱，却早
已叫他们胜似一家。
郑州晚报记者 刘怡辰
实习生 陈佳锦 文/图
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前排贾国荣与侯淑英夫妇，后排是刘学信与王爱英夫妇

从左至右张国安、曹锦花、杜常芬、杨国安


